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東隧「回歸」凍價 200員工保飯碗
政府招標要新承辦商「原薪」僱舊人 保順利移交

鄧家彪：有錢賺應有得減費

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵下周一
試行登記計劃，讓乘客攜帶較大型樂器進入
車站及車廂，限制尺寸總和不超過235厘
米、單邊不超過145厘米，許可證有效期3
年。港鐵表示，相信絕大部分較大型樂器都
可進入港鐵，計劃試行4個月，會視乎成效
及對其他乘客的影響，強調考慮安全為主。
港鐵早前禁止乘客攜帶古箏上車惹起爭

議，上月底展開攜帶行李的檢討，收到560
份意見，當中40%關於樂器。港鐵昨日宣
佈，港鐵下月2日開始推出「登記攜帶較大
型樂器試行計劃」，讓攜帶大型樂器的乘
客乘車，大型樂器尺寸長闊高總和不超過
235厘米，而其中一面長度限制不超過145
厘米。於早上8時15分至9時15分的繁忙
時間，乘客即使有許可證亦不可攜帶大型
樂器入閘；下班繁忙時間則沒有限制。

限尺寸不限種類 申證等7天
港鐵車務營運主管李聖基表示，審批許

可證時不限樂器種類，已盡力在安全前提
下提供最大容許的空間，希望大眾理解尺
寸不能完全無上限，又指向音樂界的朋友

查詢過，相信絕大部分較大型樂器都符合尺寸規
定。被問到長遠會否設立專用車廂予攜帶較大型樂
器的乘客，他指空間有限，做法並不可行。
登記計劃將試行4個月，港鐵其後會再檢視成效及
對其他乘客的影響。有意申請的乘客可在網上申請或
到客戶服務中心填妥表格，約7個工作天後可獲發為
期3年的許可證，上面印有乘客名字及身份證頭4位
數字，職員有需要時可要求乘客出示證明，亦可能要
求打開放置樂器的盒或袋，如果放置的不是樂器，就
需符合原本攜帶行李體積的規定，即長闊高總和不超
過170厘米，單邊不超過130厘米的上限。
至於被問及古箏能否帶上港鐵，李聖基沒有正面回

應，指出只要樂器的尺寸滿足到新規定就可攜帶上車。
曾發起市民攜帶樂器進入港鐵站的揚琴教師龍文

慧昨表示，歡迎港鐵推出的試行計劃，但認為仍有
不少限制，促港鐵全面放寬，讓乘客攜帶較大型樂
器自由坐港鐵。但有港鐵工會憂慮，試行計劃會增
加前線員工壓力，促請港鐵長遠增加人手處理。
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■大型樂器登記搭港鐵，下周一開始試行。
資料圖片

東隧的專營權明年屆滿後，東隧將歸特區政府所有。運輸及
房屋局向立法會提交的文件顯示，特區政府重申，香港隧

道有限公司收回東隧後，隧道費及其他收費將維持不變，即是
私家車每程收費25元，比紅磡海底隧道的20元繼續貴5元。另
外，涉及的交通標誌、運載危險品許可證申請程序等，也不受
影響。

擬修例納政府隧道法律框架
政府正擬備修訂條例草案，把東隧納入政府隧道的法律框
架，並廢除現行為東隧作為「建造、營運及移交」隧道提供法
律基礎的法例。至於東隧在政府接收擁有權後的管理模式，政
府會以公開招標方式批出「管理、營運及維修保養」合約，預
計於明年初批出，由承辦商營運，有關承辦商將受運輸署及相
關部門監督。
東隧現時約有240名員工，特區政府表示，為確保隧道順利

移交，需盡可能保留現有必要的員工營運東隧，因此會在承辦
合約訂明，要求承辦商按原有薪酬水平，優先僱用該批主要負
責操作、工程及維修等的員工，預計約有200人，佔全部員工
約85%。
香港目前有3條過海隧道，使用量最高的紅隧屬政府擁有。
特區政府表明，當接收東隧後，政府將擁有兩條過海隧道，日
後設計收費調整方案將有更大彈性，可合理地分佈過海交通流
量。

中環灣仔繞道通 擬調西隧收費
特區政府又表示，當日後中環灣仔繞道開通後，亦可紓緩西
區海底隧道連接路的擠塞問題，將來可有更大空間，考慮調整
西隧收費。
東隧自1986年起，一直由中信泰富等財團擁有的新香港隧道
有限公司持有30年隧道專營權。有關專營權於明年 8月7日屆
滿，特區政府將可正式接收東隧。

香港文匯報訊 （記者 馮健文）東區海底隧道的專

營權將於明年8月7日屆滿。特區政府表明，接收隧

道後，隧道收費將維持不變，又會在公開招標時要

求新隧道承辦商，要以原來薪酬水平優先僱用八成

半東隧現職員工，即約200名前線及技術人員，以

確保隧道順利移交。當局正擬備新的修訂法例，配

合東隧的移交安排，預計本年底提交立法會審議。

明年初批出隧道新承辦商管理合約。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 馮健文）東
隧專營權明年8月屆
滿後，將由特區政府
接管，市民均關注隧
道費會否調整。交通
諮詢委員會主席郭琳
廣認為，應待中環灣
仔繞道通車後，才考
慮調整收費，因現時

灣仔、銅鑼灣一帶仍然是「樽頸位」，無法起分
流作用。不過，立法會交通事務委員會副主席鄧
家彪認為，東隧營運者現時仍有錢賺，政府接管
東隧後，應有減費空間。
交諮會委員昨日聽取當局匯報東隧專營權於明

年8月7日屆滿後，政府接收隧道的安排。郭琳
廣在會後表示，政府接收東隧後，將不會改變隧
道實際運作，現時的隧道費及其他收費水平，與
涉及交通標誌的道路交通規例，均不會受影響。

郭琳廣：減價達不到分流目的

被問及特區政府接收東隧後應否減價，郭琳廣
表示，東隧現已飽和，即使減價也達不到分流目
的。他認為，中環灣仔繞道通車後，應是合適時
機研究如何合理分流現時三條過海隧道的車流
量，但他現時未有資料中環灣仔繞道在2017年能
否如期通車。
被問到若中環灣仔繞道通車無期，政府有否後

備方案，郭琳廣說，東隧專營權屆滿後，牽涉公
司變動和法例修改，政府現時集中點是希望東隧
的管理能無縫交接，下一步才研究如何落實三隧
分流措施。
鄧家彪則認為，現時東隧營運者仍有錢賺，為

了體恤市民，減輕市民的經濟負擔，以及分流過
海隧道的車流量，減輕紅隧負荷，特區政府在接
管東隧後，應有降低隧道費的空間，因為政府只
需以「用者自付、收回成本」為原則，並非要藉
營運隧道來牟利。
對於當局要求新管理服務提供者需優先聘用

85%東隧現職人員，鄧家彪期望，所有願意留下
的現職員工，均可獲聘，員工的薪酬亦應保持現
有水平，以維護現職員工的權益。
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■東區海底隧道的專營權將於明年8月7日屆滿。政府表明，接收後隧道費將維持不變。 資料圖片


